
 

 

CONSIGLIO TERRITORIALE DI PARTECIPAZIONE NR. 5 

VERBALE 09 OTTOBRE 2014 

 

 

Il Presidente Ilario Luperini dichiara aperta l'assemblea alle ore 21:00. 

I presenti sono: 

Ilario Luperini, Romano Battaglia, Luca Pisani, Piero Gadducci, Massimo Mazzoncini, Luigi 

Branchitta, Francesca Acquistapace, Maria Marchitiello, Stefano Forti, Serena Luperini, Federico 

Ciavattone, Raffaella Zanchini, Giuseppe Tabbita, Giulio Faustini, Elena Casarosa. 

Si procede con l'approvazione di due verbali, quello del 6 Maggio 2014 e quello del 5 Giugno 2014. 

- Verbale del 6 Maggio 2014: Apptovato 

12 favorevoli, 1 astenuto (Cons. Tabbita) 

La consigliera Elena Casarosa non partecipa alla votazione in quanto non è presente al momento dello 

scrutinio 

- Verbale del 5 Giugno 2014: Approvato 

13 favorevoli, 1 astenuto (Cons. Tabbita) 

 

Vengono presentati due mozioni: 

- Mozione presentata dalla Consigliera Serena Luperini (Noi Adesso Pisa) 

La mozione riguarda la messa in sicurezza del passaggio pedonale di Via Paparelli, zona parcheggio 

scambiatore. 

Approvato con 13 voti favorevoli e 1 astenuto (Cons. Tabbita) 

- Mozione presentata dal Consigliere Luca Pisani (Riformisti per Pisa) 

La discussione della mozione presentata dal Cons. Pisani viene rimandata al punto 3 dell'ordine del 

giorno, in quanto gli argomenti in questione combaciano. 



 

1°) Punto all'Ordine del Giorno: Relazione dei Coordinatori delle Commissioni del CTP nr.5 

Commissione Affari Sociali: 

La Coordinatrice della Comm. Affari Sociali, la Dott.ssa Maria Marchitiello introduce il lavoro della 

Commissione nel corso dei mesi dall'inediamento del Consiglio ad oggi. 

La Comm. Affari Sociali è stata convocata 8 volte, con una media di una riunione al mese dal primo 

giorno della costituzione delle commissioni. 

La Comm. ha instaurato il primo Consiglio del Cibo in italia a collaborare con un'organizzazione 

istituzionale partecipativa su scala territoriale come il Consiglio Territoriale di Partecipazione. 

La Commissione ha intrapreso un intenso lavoro riguardo gli Orti Sociali e ha proposto al Vicesindaco 

Ghezzi, una modifica della disciplina che regola gli Orti per dare maggior forza al processo 

partecipativo. 

Gli obbiettivi che la commissione si prefissa per l'anno nuovo sono: Intensificare i rapporti 

collaborativi con la Commissione Ambiente e con il gruppo tematico sul Parco Urbano, 

l'organizzazione di un incontro sulla salute coinvolgendo l'ordine dei medici, i medici della mutua e la 

cittadinanza ed infine intensificare i rapporti con gli Assessorati competenti. 

- Il Consigliere Tabbita (M5S) chiede alla Coordinatrice della Commissione, visto le recenti discussioni 

in Consiglio Comunale sui metodi di assegnazione degli orti, cosa riguardino di preciso le modifiche 

della disciplina da lei accennata. 

- La Consigliera Marchitiello (PD) risponde che la Commissione è in fase di discussione con il 

Vicesindaco Ghezzi e che le modifiche e i progetti intrapresi saranno discussi durante la prima plenaria 

utile del ctp una volta definiti. 

 

Commissione Ambiente e Lavori Pubblici: 

Il Coordinatore della Commissione Ambiente e Lavori Pubblici Luigi Branchitta introduce il lavoro 

della commissione. 

La Commissione si è riunita 2 volte. 

Nel corso di questi mesi il lavoro della commissione è stato per lo più incentrato sulla difficile 

situazione del degrado legato al settore dell'urbanistica. 

Nella zona di S. Michele, precisamente nell'area dell'SMS e della Biblioteca, persiste il problema dei 



parcheggi abusivi, causati da una mancanza oggettiva di parcheggi per chi usufruisce dei servizi 

limitrofi. 

La Comm. ha ricevuto molteplici richiami da parte della cittadinanza, che spesso si trova occupato il 

marciapiede di casa, non potendo usare la propria porta per entrare nella propria abitazione. 

La Commissione ha incontrato l'Assessore di Riferimento David Gay per verificare la possibilità, tra le 

eccedenze di bilancio, di individuare dei fondi per la creazione di un parcheggio sul retro della 

Biblioteca. 

La Commissione inoltre ha affrontato le problematiche del sistema fognario di S. Michele e di Via 

Norvegia, che richiede una serie di interventi specifici. 

 

Gruppo Tematico sul Parco Urbano di Cisanello: 

La Coordinatrice Francesca Acquistapace introduce le attività svolte da gruppo tematico. 

Il Comune dopo una contrattazione con la regione è riuscito a ricevere 58.000 euro di finanziamento 

per il Parco Urbano di Cisanello. 

Viene identificato nel dipartimento di Scienze Politiche dell'Università di Pisa, l'ente terzo nella 

progettazione e nella gestione delle attività partecipative del parco. 

Il Gruppo tematico suggerisce di utilizzare una piccola parte dei fondi destinati al parco per la 

fabbricazioni di cartelli di indicazione e di manifesti volti al rispetto delle regole e dell'ambiente. 

 

Commissione Traffico e Mobilità: 

Il Coordinatore Piero Gadducci introduce sulle attività della Commissione Traffico e Mobilità. 

La Commissione si è riunita 1 volta dall'inizio delle attività. 

Il lavoro all'interno della commissione si è svolto seguendo duie principi metodologici: 

a) Incontri con la cittadinanza 

b) incontri con la parte tecnico/politica 

La Commissione, dopo qualche anno di lavoro, è riuscita nell'istallazione degli stalli blu in Pratale. 

La Commissione ha analizzato varie problematiche legate all'illuminazione e la mancanza di spazi 

adeguati per il parcheggio nella zona delle Piagge. 



E' stato svolto inoltre un sopralluogo con Pisamo nell'area posteriore alla biblioteca, area che 

potrebbe essere individuata per la realizzazione di un parcheggio per i servizi. 

 

Commissione Cultura, Scuola e Sport: 

Il Coordinatore Luca Pisani relaziona in merito alle iniziative svolte e in fase di realizzazione della 

Commissione Cultura. 

La Commissione si è riunita 8 volte dall'inizio delle attività. 

Nel mese di Maggio 2014, durante la Festa di Sant'Ubaldo, la Commissione Cultura è riuscita a 

riportare sulle Piagge, dopo 12 anni di assenza, il Palio della Balestra, una importante tradizione 

cittadina, che ha riscosso inoltre il plauso di circa 200 cittadini presenti alla manifestazione. 

Questa collaborazione è stata inoltre siglata per l'anno 2015. 

La Commissione ha varato, per l'anno 2015, due importanti progetti, già deliberati dal Consiglio 

Territoriale di Partecipazione: 

- Progetto "Cittadinanza Attiva" 

- Progetto "Vivi le Manifestazioni Storiche" 

Il Consigliere Massimo Mazzoncini, responsabile del gruppo tematico sulla scuola, ha introdotto le 

modalità di lavoro per la realizzazione del progetto "Cittadinanza Attiva", che prevede un'importante 

rapporto di partership con i tre principali sindacati confederali (CGIL, CISL, UIL) e diversi Poli Scolastici 

del territorio della ex circoscrizione nr.5. 

Il Coordinatore Luca Pisani introduce il percorso di realizzazione del progetto "Vivi le manifestazioni 

storiche", descrivendo l'importante rapporto creatosi tra CTP, Assessorato alle Manifestazioni 

Storiche e Istituti Scolastici. 

Sono infine stati presi contatti con le Associazioni Sportive sul territorio, al fine di organizzare 

un'assemblea per creare una partnership che preveda il coinvolgimento del CTP nelle iniziative 

organizzate sul territorio. 

 

Gruppo Tematico sulla Comunicazione: 

Il Consigliere Stefano Forti introduce i lavori della commissione, sostituendo la Coordinatrice Enza 

Polizzi, assente. 

Il Gruppo si è riunito 2 volte. 



Il gruppo intende utilizzare maggiormente il web per la divulgazione degli atti e delle notizie inerenti 

alle iniziative del CTP sul territorio. 

Sarà organizzato un incontro tra il gruppo tematico e un esperto di social-marketing. 

E' stato creato inoltre la pagina e il contatto facebook e il contatto twitter del CTP nr.5 

Infine il gruppo intende organizzare la conferenza stampa per il progetto "Cittadinanza Attiva" e di 

intensificare i rapporti di collaborazione con le altre Commissioni al fine di garantire una maggiore 

pubblicizzazione delle attività e dei progetti. 

- Il Vicepresidente del CTP Federico Ciavattone (PDL) suggerisce di seguire maggiormente la 

divulgazione delle notizie internet sulla pagina facebook, che a suo avviso risultano poco presenti. 

 

Considerazioni del Presidente 

Il Presidente del CTP nr.5 Ilario Luperini espime le proprie considerazioni riguardo il lavoro svolto 

dalle Commissioni e dal CTP durante il primo anno di mandato. 

Sono state svolte 9 riunioni di Consiglio, 8 riunioni dell'Ufficio di Presidenza e 20 Riunioni di 

Commissione. 

Il Presidente annuncia che durante il prossimo consiglio, presenterà all'attenzione dell'assemblea un 

documento di bilancio sul primo anno di mandato, analizzando il lavoro sotto due punti di vista: 

qualitativo e quantitivo. 

Il Presidente infine esprime un sincero ringraziamento verso coloro i quali hanno lavorato con 

interesse e continuità ai lavori, ai progetti e alle commissioni e raccomanda di continuare a lavorare 

per evitare di divenare una "cassa di risonanza delle insoddisfazioni". 

Il Presidente propone di organizzare un altro consiglio nel mese di ottobre, precisamente il 20. 

La proposta viene approvata all'unanimità. 

Il Presidente inoltre suggerisce di organizzare come prossime inizative per il consiglio di Novembre, 

due principali incontri: 

1) Verificare il rapporto tra le impostazioni di bilancio del comune di Pisa e le esigenze reali del 

quartiere. Chiedere incontro tra CTP e Assessore al Bilacio Serfogli. 

2) Incontro con l'Assessore Sanzo riguardo la nuova normativa sulla raccolta differenziata. 

 



2°) Punto all'Ordine del Giorno: Proposta di Corso Universitario Associazione "Conoscenza Bene 

Comune" 

Il progetto consiste nella possibilità di svolgere due corsi di 10 ore ciascuno. 

I Corsi: 

- Bisogno di Salute e consumo di farmaci 

- I passi della filosofia: il bicchiere mezzo pieno 

( Vedi Progetto allegato) 

Il Progetto viene approvato all'unanimità dei presenti. 

 

3°) Punto all'Ordine del Giorno: Destinazione della Sala di Via Avanzi al Distaccamento della Polizia 

Municipale per la copertura dell'area Nord-Est 

Il Presidente Ilario Luperini riferisce in merito all'incontro avvenuto con l'Assessore Serfogli sulla 

necessità di destinare la sala di Via Avanzi per il distaccamento della polizia municipale. 

La sala di Via Avanzi risulta essere l'unico locale dell'area nord-est ad essere utilizzato per tale scopo. 

- Il Consigliere Tabbita (M5S) si dice fortemente contrario alla destinazione di Via Avanzi alla sede 

della Polizia Municipale, soprattuto per quanto riguarda l'importanza di quella sala per le attività delle 

associazioni. Suggerisce come comunque, come termine per venire incontro a tutte e due le esigenze, 

di destinare parte della sala alla Collezione Corradini e parte, se necessario, alla Polizia Municipale. 

- Il Consigliere Pisani (Riformisti per Pisa), riprendendo il testo della sua mozione, ricorda che esisteva 

un progetto specifico per realizzare il distaccamento della PM in Via Norvegia. Tuttavia la necessità 

del quartiere non può essere ignorata e suggerisce di dare parere favorevole al distaccamento della 

PM in Via Avanzi, a condizione temporanea. 

- Il Consigliere Stefano Forti (In Lista per Pisa) suggerisce di trattare affinche alcuni locali dell'SMS e 

della Biblioteca siano concessi al CTP in sostituzione di Via Avanzi, per l'organizzazioni di attività ecc. 

- Il Consigliere Romano Battaglia (PD) ribadisce l'assoluta importanza di dare parere favorevole in 

quanto le necessità del quartiere sono evidenti ed è indispensabile assicurare una copertura dell'area 

nord-est. 

- Il Vicepresidente Federico Ciavattone fa presente la sua volontà di dare parere favorevole al 

distaccamento della PM in quanto le necessità del quartiere sono reali, ma suggerisce di rinviare al 20 

di ottobre la discussione, dopo aver discusso con gli Assessori competenti. 



- Il Consigliere Luca Pisani (Riformisti per Pisa) ritira la sua mozione motivando che deve ripensare ad 

alcuni aspetti legati alla stesura di essa e dichiara che la ripresenterà durante il consiglio del 20 

ottobre. Inoltre condivide la proposta di rinviare la discussione alla presenza degli Assessori. 

- Il Presidente Ilario Luperini condivide la proposta di rinviare la discussione al consiglio del 20 

ottobre. 

 

Viene votata all'unanimità la proposta di spostare al 20 ottobre la discussione. 

 

IL SEGRETARIO;                                                                           IL PRESIDENTE DEL CTP NR.5; 

Luca Pisani                                            Ilario Luperini 

 


